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Robinson Faria, 
reafirmando a sua 
vocação coronelista, 
destituiu os direitos 
de dois deputados, 
transformando-os em 
‘liderados’ de um” 
RAIMUNDO ALVES 
Secretário Chefe da Casa Civil

“Eu disse que a CPI só 
foi aprovada porque a 
governadora não aceitou 
negociar(...) a palavra 
negociar pode ser 
interpretada conforme a 
cabeça de quem escuta”
EUDIANE MACEDO 
Deputada Estadual 
(Republicanos)
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OLHANDO A LUZ NO FINAL DO TÚNEL
Após um primeiro semestre 

com a vacinação lenta e muitas 
atividades econômicas fechadas, 
um em cada três brasileiros acre-
ditam que a situação econômi-
ca vai melhorar até o fim do ano. 
Pelo menos é o que apontou uma 
pesquisa pela EXAME. Além da per-
cepção da população, os sinais da re-
cuperação também são muito claros. 
Esta semana, o Ministério da Econo-
mia, por exemplo, elevou a previsão 
de crescimento do Produto Interno 
Bruto (PIB) de 3,5% para 5,3% em 2021.

Já temos mais de 43% da popu-
lação vacinada com ao menos uma 
dose contra a covid. E até o final 
deste ano o Brasil deverá ter 70% de 
vacinados se for mantida a média 
atual de um milhão de doses aplica-
das por dia.

O NOVO Notícias sempre defen-
deu a tese de que o Brasil e o Rio 
Grande do Norte não viviam uma cri-
se econômica, mas sim uma crise sa-
nitária, um problema grave de saúde 
pública que, se resolvido, teria efeito 
imediato na retomada econômica. E 
agora está mais do que provado que 
somente a imunização em massa 
dos brasileiros é capaz de trazer de 
volta a nossa “normalidade”.

Os números da economia só 
melhoram, na medida em que 
as pessoas vão sendo vacinadas, 
apesar das teses de conspirações. 
A arrecadação federal no primei-
ro semestre deste ano bateu re-
corde na série histórica nacional. 
Nos Estados, os números da arre-

cadação também são alvissareiros. 
No Rio Grande do Norte, o fisco esta-
dual nunca arrecadou tanto e o nú-
mero de novos negócios cresceu 41% 
no primeiro semestre deste ano, se-
gundo dados da Junta Comercial do 
Estado (JUCERN).

As vendas do comércio físico bra-
sileiro acompanham este ritmo e 
registraram aumento de 10,1% no 
primeiro semestre de 2021 em com-
paração com o mesmo período do 
ano anterior. O comércio potiguar 
segue esta tendencia e também co-
meça a reagir.

Apesar destes dados, a alta 
observada é uma recupera-
ção parcial, pois não compensa 
a queda expressiva relacionada a 
pandemia em 2020. Mas mostra o 
quanto o Brasil é forte para superar 
crises. E que há uma grande deman-
da reprimida em muitos segmentos. 
Com o retorno gradativo dos even-
tos, a normalidade do funcionamen-
to dos setores do turismo, comércio 
e serviços, o consumo deverá manter 
esta trajetória de crescimento.

Aos poucos, nossas esperanças vão 
renascendo e enxergamos um cenário 
mais promissor num futuro próximo. 
Esperamos por dias melhores em 
que não faça mais sentido, por 
exemplo, estimular o falso deba-
te entre priorizar saúde em detri-
mento da economia, ou vice-versa. 
Um novo tempo, de bonança, boas 
notícias, mais saúde, mais economia, 
justiça social e, acima de tudo, res-
peito ao próximo.
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SILENCIOSA, MAS NO MEIO DO MUNDO

ROGÉRIO SEMPRE JOGANDO

O XEQUE-MATE

MUDANÇA RECEITA CASEIRA

SILÊNCIO

NAS ENTRELINHAS

Sem dar brecha para po-
lemizar com Benes Le-
ocádio, a governadora 
retomou as viagens pelo 
interior do estado. Des-
de a última quinta-feira 
faz peregrinação pelo 
Oeste potiguar. Quando 
retornar deve passar um 
ou dois dias em Natal e 
segue para mais alguns 
dias no Seridó. 

Articulando a candidatura do Deputado Federal 
Bennes Leocádio, Ministro Rogério Marinho jogou 
o xadrez da política novamente rachando com 
“aliados”. Em 2002, Rogério deu um duro golpe 
na presidente do PSB, ex-governadora Wilma de 
Faria, e filiou mais de duas mil pessoas ligadas a 
ele no partido da “Guerreira”. A jogada era para 
garantir a indicação de Rogério, em votação con-
vencional, como candidato a prefeito de Natal.

Mas a jogada de Marinho foi derrubada no ta-
petão. Por ordem judicial, os filiados por Mari-
nho não puderam votar. Pouco mais de 1 mil fi-
liados ao PSB, a maioria liderada por Wilma de 
Faria, puderam votar. Rogério não conseguiu 
ser candidato. E o PSB decidiu apoiar Fátima 
Bezerra na eleição municipal de 2008.

O fato do presidente 
Bolsonaro ter valo-
rizado o Centrão ao 
levar Ciro Nogueira 
para o Palácio, ani-
mou o ministro Fábio 
Faria a se filiar no PP 
e até ver seu nome 
ventilado como vice 
na chapa do presi-
dente. Na verdade, 
apesar de ser um fiel 
defensor do Governo, 
Fábio Faria não agre-
ga nada ao projeto 
de reeleição do presi-
dente. Ele já é do gru-
po; é necessário so-
mar para fortalecer.

Uma alternativa para 
Fábio Faria conseguir 
montar uma chama e 
ser candidato ao Se-
nado é dividir de vez 
a oposição. Desde o 
final do ano passado 
que o PSD, partido de 
Fábio e do pai dele, 
ex-governador Ro-
binson Faria, já incen-
tivavam o prefeito de 
Ceará Mirim, Júlio Cé-
sar (PSD), a ser candi-
dato ao governo. Ou 
o grupo se recompõe 
ou o ministro das co-
municações vai de 
dobradinha caseira.

A governadora Fátima Bezerra está muito si-
lenciosa em relação ao cenário político de sua 
sucessão. Faz certo. Faz errado quando silencia 
sobre situações que envolvem o Governo. Às 
vezes, o silêncio do governante alimenta uma 
mentira que pode se transformar em verdade.

C
a

rlo
s 

A
ze

ve
d

o 
/ N

O
V

O



Sábado 24 e domingo 25, de julho de 2021 www.novonoticias.com.br3 POLÍTICA

DECLARAÇÃO DE DEPUTADA GERA 
ACUSAÇÕES E DESCONFIANÇA NOS 
BASTIDORES DA CPI DA COVID
AINDA NO PLENÁRIO, DEPUTADOS INTERPELARAM EUDIANE (REPUBLICANOS) PELOS NOMES DOS POSSÍVEIS NEGOCIADORES; 
DOIS DIAS DEPOIS, NELTER QUEIROZ (MDB) INDICOU QUE PRETENDE REQUERER A CONVOCAÇÃO DELA PARA DEPOR NA CPI

Comentário foi feito durante sessão ordinária da Assembleia Legislativa, na terça-feira (20), enquanto se discutia a aprovação da CPI da Covid

Foto: João Gilberto/ALRN

Historicamente a co-
optação, pelo Executivo, 
de apoio no parlamento 
sempre foi rodeado de 
negociatas, favores e be-
nefícios pessoais ou par-
tidários. Essa é a carac-
terística do fisiologismo, 
um vício da política que 
isola os interesses pú-
blicos do foco principal 
da atuação por parte de 
quem deveria proteger 
o coletivo. Foi exatamen-
te esse fisiologismo que 
foi denunciado durante 
esta semana na Assem-
bleia Legislativa do RN 
pela deputada Eudiane 
Macedo (Republicanos).

Durante sessão ordi-
nária da Assembleia Le-
gislativa do RN, na última 
terça-feira (20), em dis-
cussão sobre a abertura 
da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da 
Covid, a deputada deu 

uma forte declaração 
que repercutiu imedia-
tamente no plenário e 
continua ecoando nos 
bastidores da política no 
Rio Grande do Norte. 

Em seu discurso, a 
parlamentar comentou 
sobre a tranquilidade da 
governadora Fátima Be-
zerra (PT) com relação à 
abertura da CPI da Co-
vid, e para justificar a se-
renidade da petista, fez 
uma fala que chamou a 
atenção, mostrando que 
se quisesse, Fátima con-
seguiria impedir a insta-
lação da comissão. 

“Essa CPI só foi apro-
vada porque a governa-
dora Fátima não aceitou 
negociar, não aceitou 
se sentar com nenhum 
deputado da oposição. 
Tenho certeza que, se 
ela tivesse acatado ou 
aceito sentar com dois, 

três deputados, essa 
CPI não teria sido apro-
vada. Isso mostra que a 
governadora está muito 
tranquila diante de to-
dos os acontecimentos”, 
disse a deputada Eudia-
ne Macedo. 

Imediatamente após 
a fala dela, ainda no ple-
nário da Casa, deputa-
dos oposicionistas reagi-
ram, ao que chamaram 
de uma acusação grave 
e pedindo que ela desse 
nome aos parlamentares 
que teriam ido em busca 
de um acordo com a go-
vernadora Fátima. 

“É muito grave o que 
a deputada [Eudiane 
Macedo] disse. Agride 
os parlamentares de 
oposição coletivamente. 
Eu pediria que ela nomi-
nasse os parlamentares 
que foram à Governado-
ria ou se comunicaram 

com a governadoria, se 
oferecendo para tran-
sacionar o voto no sen-
tido de ‘matar’ a CPI da 
Covid”, disse o deputa-
do Getúlio Rêgo (DEM), 
membro da bancada 
de oposição e indicado 
para a formação titular 
da CPI da Covid.

Dois dias depois, na 
sessão ordinária de quin-
ta-feira (22), o deputado 
Nelter Queiroz voltou ao 
tema, e foi ainda mais in-
cisivo na tentativa de ter 
os nomes dos parlamen-
tares que possivelmente 
procuraram o governo. 
“Eu quero requerer ao 
presidente da CPI que 
convoque a deputada 
Eudiane, no primeiro dia, 
para depor e confirmar 
o nome dos deputados 
que estavam conversan-
do com alguém do go-
verno para se vender ao 

governo da professora 
Fátima Bezerra”, disse o 
deputado Nelter. 

Procurada pela repor-
tagem do NOVO, a de-
putada Eudiane Macedo 
diz que está tranquila 
com relação ao assunto, 
e esclarece que não acu-
sou ninguém de cometer 
crime e nem ultrapassou 
os limites parlamenta-
res. Ela atribui a reação 
dos colegas deputados à 
sua condição de mulher: 
“Existe machismo em 
muitas reações e coloca-
ções. Porque a reação e 
a indignação são muito 
seletivas”.

Membro da banca-
da de oposição, o de-
putado Gustavo Carva-
lho (PSDB), considera a 
declaração de Eudiane 
“extremamente infeliz”, 
e diz que não entende 
a defesa que ela faz do 
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A senhora acusou al-
gum parlamentar de ten-
tar negociar com o gover-
no a assinatura da CPI? 
A minha fala foi clara. 
Eu disse que a CPI só foi 
aprovada porque a go-
vernadora não aceitou 
negociar, não aceitou se 
sentar com nenhum de-
putado da oposição. Por-
que se a governadora ti-
vesse aceitado se sentar 
com dois ou três depu-
tados da oposição, a CPI 
não teria sido aprovada. 
Convido a quem quiser 
ir olhar o significado da 
palavra negociar no di-
cionário. Não há nada 
de negativo na palavra. 
Agora, a palavra nego-
ciar pode ser interpreta-
da conforme a cabeça de 
quem escuta. Em mo-
mento algum eu disse do 
que se tratava. Até por-
que, como eu disse, não 
teve conversa. Porque 
se a governadora tivesse 
dado qualquer sinal de 
abertura para dialogar, 
seria interpretado que 
ela teme as investiga-
ções. O que não é o caso.  
 
A senhora se sentiu 
acuada com a reação 
da bancada de oposi-
ção à sua declaração? 
Em momento algum me 
senti acuada. Estou mui-
to tranquila. Só achei es-
tranho que no momento 
da minha fala, na terça-
-feira, alguns deputados 
da oposição estavam 
presentes e não se mani-
festaram. Ontem, eu es-

tava presencialmente no 
plenário e nenhum de-
putado tocou no assunto 
do pronunciamento que 
fiz na terça-feira. Hoje, 
que eu estava em ses-
são remota, decidiram 
se manifestar. Solicitei o 
meu direito de falar, mas 
não consegui que fos-
se feita minha inscrição.   
 
Como a senhora viu a 
tentativa do deputado 
Nelter Queiroz de leva-
-la à CPI para depor? 
Interessante que eu não 
acusei ninguém de co-
meter crime, não ultra-
passei os limites do meu 
direito de parlamentar, 
igualmente aos outros 
vinte e três deputados, 
de inviolabilidade das 
minhas palavras. Fui 
muito bem recebida e 
tenho excelente convívio 
com vários deputados. 
Mas, o que eu sinto, não 
é de hoje que eu perce-
bo que nem minha fala e 
nem minha presença são 
bem aceitas por alguns 
deputados. Desde o mo-
mento em que cheguei 
na Assembleia Legislati-
va, é que existem alguns 
deputados que não acei-
tam a presença de uma 
parlamentar com meu 
perfil, popular, de co-
munidade, mulher, que 
não é política profissio-
nal e nem de família tra-
dicional. Existe machis-
mo em muitas reações 
e colocações. Porque a 
reação e a indignação é 
muito seletiva.                   

O governo foi pro-
curado por algum de-
putado de oposição 
para negociar a assi-
natura do requerimen-
to para instalar a CPI? 
Não e nem aceitaría-
mos. Esse tipo de nego-
ciação pode acontecer, 
e é comum a impren-
sa noticiar esse tipo 
de negociação, com 
quem teme investiga-
ção. Não nesse governo.   
 
O governo não teve in-
teresse em barrar a CPI? 
Não. O governo não tem 
o que temer com rela-
ção a nenhuma fiscali-
zação em qualquer con-
trato. Porém com essa 
CPI, especificamente, 
aconteceram muito 
problemas. Primeiro o 
requerimento da oposi-
ção, no nosso entender, 
e isso ficou muito claro 
no outro requerimen-
to apresentado pela 
deputada Isolda Dan-
tas subscrito por ou-
tros 12 deputados, não 
cumpriu as condições 
constitucionais e regi-
mentais, por que não 
tinha objeto nem prazo, 
portanto cumpriu ape-
nas o quórum, das três 
exigências principais. 
Mas seguindo parecer 
da procuradoria da As-
sembleia, o presidente 
da Casa resolveu acatar 
o requerimento e deter-
minou a instalação da 
CPI. Depois o mais gra-
ve problema foi políti-

co, quando a oposição 
conseguiu através de 
manobras externas ao 
parlamento, conseguiu 
inverter a matemática 
ao transformar maioria 
em minoria. Primeiro o 
ex-governador Robin-
son Faria reafirmando a 
sua vocação coronelista, 
destituiu os direitos par-
lamentares de dois de-
putados, transforman-
do-os em “liderados” do 
terceiro, ou seja, trans-
formou 1 em 3, e segun-
do quando, valendo-se 
da burocracia partidária 
a oposição formou um 
bloco parlamentar ar-
rastando a contra gosto, 
além dos dois deputa-
dos do PSD, Jacob Jáco-
me e Vivaldo Costa, os 
deputados Dr. Bernar-
do do MDB e Raimun-
do Fernandes do PSDB. 
Assim conseguindo 
transforma 10 em 14.     
 
O governo trata com 
os parlamentares com 
algum tipo de fisiolo-
gismo?

De maneira alguma. 
O governo faz política e 
evidente tem parceiros 
políticos com quem 
dividimos as respon-
sabilidades de gestão, 
porém sempre sob o 
comando da governa-
dora Fátima Bezerra.

Eudiane Macedo, deputada 
estadual (Republicanos)

Raimundo Alves, secretário 
chefe do Gabinete Civil

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs

governo, mesmo ten-
do declarado recente-
mente que seu candi-
dato a governador em 
2022 será Benes Leocá-
dio. Gustavo fala ainda 
sobre a possível convo-
cação de Eudiane para 
depor na CPI da Covid 
e acha incabível isso 
acontecer.

“Se o deputado Nel-
ter fizer esse requeri-
mento, ele deverá es-
tar como membro da 
comissão. Ele poderá 
fazer desde que caiba 
na investigação das 
verbas da saúde esse 
tipo de coisa. Eu acho 
que isso estaria mais 
bem estruturado se 
fosse para a Comissão 
de Ética”, diz o deputa-
do Gustavo Carvalho. 

O secretário do Ga-
binete Civil do Governo 
do RN, Raimundo Al-
ves, também comen-
tou a repercussão da 
declaração de Eudiane 
Macedo, negou que o 
governo foi procura-
do por parlamentares 
e foi enfático ao dizer 
que não aceitaria esse 
tipo de negociação. O 
secretário negou ain-
da que o governo te-
nha tentado barrar a 
CPI, mas acha que a 
comissão nasce em 
meio a “muitos pro-
blemas”, e entre eles 
lembra a intervenção 
do ex-governador Ro-
binson Faria no PSD, 
onde ele teria conse-
guido transformar a 
minoria em maioria.  
“O mais grave proble-
ma foi político, quando 
a oposição conseguiu 
através de manobras 
externas ao parlamen-
to, inverter a matemá-
tica ao transformar 
maioria em minoria. 
Primeiro o ex-gover-
nador Robinson Fa-
ria reafirmando a sua 
vocação coronelista, 
destituiu os direitos 
parlamentares de dois 
deputados, transfor-
mando-os em “lide-
rados” do terceiro, ou 
seja, transformou um 
em três”, diz o secretá-
rio Raimundo Alves.

Assessoria de Comunicação/ALRN Sandro Menezes               
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Casos de queimaduras provocados por uso de fogão a lenha têm aumentado no Estado

Carlos Azevedo / NOVOHá pouco tempo, 
quando falávamos em 
lenha e carvão, nos-
sa mente nos remetia 
imediatamente a um 
grande churrasco com 
amigos, famílias e agre-
gados. Contudo, em 
poucos meses, esses 
elementos foram trans-
formados em alternativa 
na cozinha, no preparo 
de alimentos, para famí-
lias de baixa renda, de-
vido aos constantes au-
mentos no preço do gás. 
Uma dessas famílias é a 
de Rosiane Souza, com-
posta por seis pessoas, 
que há mais de cinco 
meses teve que procu-
rar uma saída para fugir 
do preço do gás e con-
seguir alimentar sua 
família. “Da última vez 

DE VOLTA À LENHA
SEM CONSEGUIR COMPRAR GÁS PARA COZINHAR, FAMÍLIAS CORREM RISCOS DE QUEIMADURAS E PROBLEMAS RESPIRATÓRIOS

que comprei, o gás es-
tava custando R$ 86. Fui 
procurar opções para 
substituir, seria o carvão 
ou a lenha, mas o carvão 
também está subindo 
muito [o preço], aí optei 
pela lenha”, conta ela. 
De acordo com Rosia-

ne, hoje a carroça de le-
nha no bairro em que 
mora, na Zona Norte de 
Natal, custa em média 
R$ 35 e dura apenas 15 
dias. “É porque a gen-
te faz fogo três vezes no 
dia, as três refeições, né!”, 
explica a dona de casa. 

Ela diz que a solução en-
contrada levou em con-
sideração momentos em 
que foi preciso escolher 
entre pagar outras con-
tas e a alimentação. “Se 
a gente for comprar o 
gás, já tira a energia, que 
vem cara também, te-

mos que escolher o que 
é prioridade”, desabafa. 
O pesquisador de políti-
cas públicas, Artur Du-
tra, critica a falta de re-
ajustes no projeto Bolsa 
Família, que serve como 
condicionador de opor-
tunidades para famílias 
de baixa renda. Para ele, 
“os governos precisam 
levar em consideração a 
inflação e a burocratiza-
ção de acesso ao auxílio 
emergencial”. Ele ainda 
lembrou que em um ce-
nário como esse, de alta 
no preço de gás, aumen-
ta também a fome entre 
a população, que pre-
cisa escolher as priori-
dades de sobrevivência. 
Apesar de ser uma al-
ternativa mais barata, 
esses métodos podem 

ASDSDSA SUBESTIMOU

ENGODO

UM NOME PARA A DISPUTA

ELE CONSEGUE?

PARABÉNS

DANIELA FREIRE

Relator na Assembleia Legislativa do 
projeto da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) do Governo do Estado 
para 2022, o deputado Getúlio Rêgo 
criticou o que chamou de “parâme-
tros ultraconservadores” que, em sua 
opinião, foram utilizados pelo Gover-
no Fátima Bezerra no documento. 
Segundo ele, os recursos que deverão 
estar disponíveis ao Estado, de forma 
livre, ano que vem, foram subestima-
dos pela equipe do Executivo.

“Remédio ineficaz é engodo e não 
imuniza”. A afirmação foi feita pelo 
deputado Jacó Jácome, em suas re-
des sociais. O parlamentar se refe-
ria aos medicamentos do kit covid, 
como ivermectina e cloroquina, uti-
lizados em massa pela Prefeitura de 
Natal contra a covid-19. Jácome pu-
blicou a declaração ressaltando o  re-
conhecimento do próprio Ministério 
da Saúde de que as substâncias são 
ineficazes contra a doença. A posta-
gem do deputado é também é um 
recado a alguns colegas da Assem-
bleia que teimam em tentar justifi-
car a utilização dos remédios.

Quem desconfiou de 
que havia ‘segundas in-
tenções’ nas andanças 
por diversos municípios 
do RN que estavam sen-
do promovidas pelo em-
presário da construção 
civil e da radiodifusão 
Haroldo Azevedo, acer-
tou. Na última quinta-
-feira, durante programa 
de rádio na 97FM, ele ad-
mitiu que é pré-candi-
dato às eleições de 2022.

Por hora, a pré-candida-
tura está posta e Haroldo 
Azevedo tem dito que o 
seu nome está à disposi-
ção para disputar Sena-
do ou até mesmo o Go-
verno. Atualmente sem 
partido, o empresário 
afirmou à emissora, que 
faz parte de seu grupo, 
que não encontra difi-
culdade para se filiar “em 
qualquer partido, menos 
esses de esquerda”.

Bolsonaro escolheu Ciro No-
gueira, líder do Centrão, para 
ocupar a Casa Civil com o 
intuito de apagar o fogo en-
tre o Palácio do Planalto e o 
Congresso Nacional e a CPI 
da Pandemia. Mas a questão 
que já está sendo levanta-
da nos bastidores é se real-
mente Nogueira conseguirá 
manter o equilíbrio e a arti-
culação e  não irá se ‘corrom-
per’ ao estilo belicoso de Bol-
sonaro, como fez o ministro 
potiguar Fábio Faria.

Em mais uma ação de solida-
riedade, o Natal Shopping ar-
recadou na campanha Drive 
Social mais de 10 toneladas 
de alimentos não perecíveis 
para doação. Com o apoio 
do público e o empenho do 
time de colaboradores do 
shopping, além de comuni-
cadores, quatro instituições 
locais - RN contra o Corona-
vírus, Transforma Brasil, ONG 
Avoante e o projeto Amigos 

Na ativa: Presença constante nos bastidores da TV 
Tropical, o ex-senador José Agripino não para e o mo-
vimento em sua sala na emissora costuma ser intenso. 
Esta semana, ele reuniu-se com o presidente nacional 
do Sebrae, deputado Carlos Melles, para um papo arti-
culado pelo superintendente do Sebrae-RN, Zeca Melo
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Deputada aciona Justiça contra preços

Petrobras aponta custos do botijão de gás 

Na última terça-feira 
(20), a deputada federal 
Natália Bonavides (PT/
RN) entrou com uma 
ação na Justiça Federal 
com a intenção de bar-
rar o aumento no pre-
ço do gás de cozinha. 
Bonavides afirmou ter 
acionado a Justiça para 
que “o povo não pague 

a conta da política eco-
nômica desastrosa do 
Governo Federal”. “As 
pessoas já estão sem 
ter como comprar vá-
rios itens da cesta bá-
sica e quando conse-
guem, falta o gás. Por 
isso, nós acionamos a 
Justiça Federal”, diz ela. 
Atendendo ao pedido 

da deputada, a Justiça 
Federal do Rio Gran-
de do Norte intimou a 
Petrobras e o Governo 
Federal para que apre-
sentem, no prazo de 
até 72h, explicações so-
bre os novos aumentos 
nos preços do gás de 
cozinha, da gasolina e 
do diesel. 

No último mês de 
março, o presidente 
Bolsonaro editou um 
decreto e uma medida 
provisória que zeraram 
a cobrança de impos-
tos federais sobre o gás 
de cozinha. O valor mé-
dio cobrado de PIS e 
Cofins até fevereiro era 
de R$ 2,18 por unidade. 
Contudo, o valor de 
ICMS cobrado no RN 

no mês de maio foi 
de R$ 16,38 no Rio 
Grande do Norte no 
mês de maio, segun-
do dado da Agência 
Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP).  
De acordo com a Pe-
trobras, os maiores 
custos que compõem 
o valor do botijão de 
13 kg são o de produ-

ção (48,9%), uma mé-
dia de R$41,97, e o de 
distribuição e revenda 
(36,6%), R$ 33,22. Hoje, 
o preço final de um bo-
tijão de gás em Natal 
custa em média R$ 105.

QUAL A FUNÇÃO DO STF?

RENATO GUERRA

A história do Brasil é complexa. Foram 
décadas como colônia até ser promovido 
com a vinda de D. João fugindo de Napo-
leão, tornando-se independente porque o 
rei voltou a Lisboa, deixando seu filho, Pe-
dro, nosso “libertador”. Na história recen-
te, se contarmos do pós-ditadura pra cá, 
o Brasil não tem nem 40 anos. Pois é, as-
sim também é nossa organização política: 
complexa. Temos uma divisão federativa 
em União (popularmente reconhecida no 
Governo Federal), Estados, Distrito Federal 
e Municípios (que são 5.568, acredita?). Essa 
dinâmica não é perfeita, mas é a única pos-
sível num território de mais de 8,5 milhões 
de km², pois fragmenta a administração de 
um quase-continente em vários centros de 
poder (Presidente, Governador e Prefeito).

Na segunda divisão política temos a li-
ção de Montesquieu (ou Aristóteles; há 
controvérsias): a separação nos 3 poderes 
Legislativo, Executivo e Judiciário. E aqui 
estão as recentes polêmicas, porque a se-
paração nem sempre é firme. Nessa tríade, 
cabe ao Judiciário o julgamento de casos 
reais, num controle das leis no mundo dos 
fatos, sejam leis penais (condenação de cri-
minosos, absolvição de inocentes), sejam 
leis civis (cobrança de dívidas, divórcio e 
herança), por exemplo. Para isso, o Judici-
ário se divide em níveis (1º e 2º graus), por 
competências (federal, estadual) e assun-
tos (eleitoral, trabalhista etc.). São centenas 
de tribunais e juízes, e acima deles o Supre-
mo Tribunal Federal, de quem surgem as 
principais diretrizes. Mas afinal, qual a fun-
ção do STF? Eis a mais importante: a guar-
da da Constituição, para fazer com que 
todos cumpram o que ela diz. É do STF a 
última palavra quando a Constituição é de-
safiada, questionada ou interpretada. En-
tão, na prática, muita coisa pode chegar ao 
STF, porque ela é extensa, abrangente, com 
muitos direitos e deveres: quase tudo pode 
ser in/constitucional aos olhos do Supremo.

Mas o que causa estranhamento são pro-
cessos banais, triviais, que acabam no STF, 
porque os recursos permitem esse mane-
jo. Não menos estranho é o julgamento de 
autoridades com o foro privilegiado, que ao 
invés de garantir um processo justo, aca-
ba por vezes servindo à impunidade. Sem 
esquecer que, noutras vezes, o STF inter-
vém no Legislativo e Executivo, ao ordenar 
a instauração de CPI no Senado, ou impe-
dir a posse de Ministro do Governo Fede-
ral. Na verdade, é difícil dizer, hoje, qual a 
função do STF. Mas uma coisa é certa: não 
lhe cabe, apenas, o julgamento das coisas 
inconstitucionais.

Professor, mestre em Direito pela UFRN 
e advogado do Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Advocacia.

Famílias de baixa renda estão cozinhando com lenha

Carlos Azevedo / NOVO
causar acidentes gra-
ves e afetam a saúde 
de quem lida direta-
mente e indiretamente 
com o fogo alternativo. 
Na família da própria 
Rosiane, há dois exem-
plos; o neto, asmático, e 
a mãe, que sofreu uma 
queimadura enquanto 
tentava acender o fogo 
a lenha. “Quando eu 
preciso cozinhar, minha 
filha sai de casa com 
meu neto”, esclarece. 
Dados levantados por 
movimentos sociais do 
Rio Grande do Norte 
revelam que entre no-
vembro de 2020 e ja-
neiro deste ano mais de 
três mil famílias que vi-
vem na linha da pobreza 
passaram a usar méto-
dos alternativos ao gás 
para cozinhar. Segundo 
a União de Negros pela 
Igualdade, o consumo 
de álcool, usado como 
combustível para acen-
der fogo à base de car-
vão e lenha, cresceu, 
pelo menos, 45% no RN. 
O Hospital Walfredo 
Gurgel não tem estatís-
ticas acerca de vítimas 
de queimaduras, entre-
tanto, o médico respon-
sável pelo Centro de Tra-
tamento de Queimados 
(CTQ), Marcos Almeida, 
diz que já percebe um 

aumento na interna-
ção de pacientes por 
causa da utilização de 
álcool na cozinha. Já 
um levantamento fei-
to pela Sociedade Bra-
sileira de Queimados, 
entre março e novem-
bro do ano passado, 
apontou que 35,5% dos 
entrevistados se quei-
maram por usarem 
álcool 70% na cozinha. 
A orientação dada 
pelo médico Marcos 
Almeida para quem 
sofre acidentes desse 
tipo é: lavar com água 
corrente até resfriar e 
aliviar a sensação de 
dor, cobrir o ferimento 
com um pano limpo 
e ir ao pronto socorro. 

Já as orientações do 
Corpo de Bombeiros 
para evitar acidentes 
são: só sair de perto do 
fogão a lenha quando 
realmente o fogo tiver 
apagado; não colocar 
materiais inflamáveis 
próximos ao fogão, 
tipo tapetes, cortinas, 
móveis; deixar as crian-
ças longe das chamas; 
não jogar nada dentro 
do fogão; cuidado ao 
usar o álcool, pois é in-
flamável e pode gerar 
um princípio de incên-
dio; não colocar muita 
lenha, e em caso de 
ocorrência, ligar para 
o Corpo de Bombeiros 
através do telefone 193.

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse
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Eline Eulália e os sweet lovers sortudos passando 
pra avisar que mais uma temporada do Sweet Cof-
fe Week está rolando até 01 de agosto

As anfitriãs Neuma e Veluska Leão comemoram 
o novíssimo Empório NL e Neuma Leão Bistrô 
com as jornalistas Suzy Noronha, Simone Silva e 
Juliska Azevedo

A médica Marcelinha Fernandes e o engenheiro 
Gustavo Vieira deram um update no estado civil. 
Os apaixonados agora fazem parte do time dos 
casados. Felicidades!

A partir desta semana, 
o Portal do NOVO NOTÍ-
CIAS passa a contar com 
um blog voltado para o 
público geek. O respon-
sável pelo conteúdo, que 
trará todas as novidades, 
entrevistas exclusivas 
com personalidades e 
atualização de eventos da 
área, é o empresário Mou-
ritz Lima, dono da loja 
do universo geek/nerd, a 
Multiverse Geek Store.

Mouritz mergulhou 
nesse mundo ainda na 
infância, quando ele e 
sua irmão foram apre-
sentados pela mãe a 
um vídeo game outside, 
mas com um pequeno 
detalhe. “Era nosso ví-
deo game, mas a gente 
só jogava depois da mi-
nha mãe. Quando ela 
parava de jogar, era que 
liberava para nós jogar-
mos”, lembra ele.

Com o passar do tem-
po, Mouritz passou a se 
interessar por jogos de ta-
buleiro, como War e Ban-
co Imobiliário que, segun-
do ele, “ia pra casa dos 
amigos e brigava mais 
do que jogava”. Apesar 
de começar a se interes-
sar por novos modelos de 
jogos, nunca deixou de 
lado o vídeo game.

Mergulho no universo geek
NOVO NOTÍCIAS LANÇA BLOG PARA EXPLORAR MUNDO DE SONHOS

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

Mercado do mundo geek e nerd tem crescido e focado no público de várias idades 

Mouritz Lima, empresário e blogueiro do “TIOZAOGEEK”

Dayvison Melo/NOVO

Dayvison Melo/NOVO

Reprodução

A partir daí ele foi co-
nhecendo as áreas que 
formam o gigantesco 
mundo geek - games, 
cinema, séries, comics, 
animes, board-games, 
card games, k-pop, cole-
cionáveis e muito mais. 
“O blog será voltado 
tanto para aquelas pes-
soas que curtem esse 

universo, o chamado 
geek, como para aque-
les que vão além da ad-
miração, mergulham 
a fundo no assunto e 
estudam o tema com 
afinco”, diz Mouritz.

Mari Avelino, con-
sultora de imagem 
pessoal e profis-
sional, está domi-
nando o mercado 
em Natal. A profis-
sional sai na frente 
mais uma vez, e 
agora, está treinan-
do lojistas sobre o 
estilo e cores

Confira o novo 
blog no Novo 
Notícias: 
TiozãoGeek
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Jogadoras do time feminino do América não teriam recebido a ajuda financeira da CBF

Foto: Patrícia Oliveira
Um mês após o térmi-

no do Campeonato Bra-
sileiro Feminino Série A-2, 
comissão técnica e joga-
doras do América ainda 
vivem queda de braço 
com o clube sobre o apor-
te financeiro enviado pela 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF), que de-
veria ser destinado para o 
futebol feminino. 

A CBF repassou R$ 50 
mil ao clube potiguar. 
O socorro financeiro foi 
feito para amenizar as 
consequências da pan-
demia da Covid-19 para 
a modalidade. Entretan-
to, de acordo com atle-
tas e membros da co-
missão técnica ouvidos 
pela reportagem, nada 
foi repassado para elas, 
que não recebem salário 
para jogar pelo clube no 
torneio, e contam ape-
nas com ajuda de custo 

para os deslocamentos. 
Procurado pela repor-

tagem, o presidente do 
América, Ricardo Valério, 
confirmou que o clube 
não repassou o valor na 
sua integralidade, mes-
mo tendo ciência de 
que o valor deve ser usa-
do para o fim específico 
determinado pela CBF. 
“Nós estamos cientes da 
destinação da verba e do 
tempo hábil da disponibi-
lidade que tem que ter o 
clube para o futebol femi-
nino, e o momento certo 
dentro do andamento do 
processo de retomada 
dos trabalhos dessa ou 
da próxima gestão”, disse 
o mandatário rubro. 

Ricardo disse que já foi 
feito um repasse para aju-
dar a custear as despesas. 
O valor não foi informado.  
“Nós estamos obvia-
mente priorizando o pa-

AMÉRICA NÃO REPASSA VERBA DA 
CBF A ATLETAS DO FUTEBOL FEMININO
PRESIDENTE DO CLUBE, RICARDO VALÉRIO, CONFIRMA QUE SOCORRO FINANCEIRO NÃO FOI REPASSADO INTEGRALMENTE 

APOIO

VERTICALIZAÇÃO

CANDIDATO

ILUSÃO

INTROMISSÃO

DEPENDÊNCIA

FORÇA

DIFICULDADE

TULIO LEMOS

O deputado Federal Benes Leocádio tem recebi-
do muitas manifestações de apoio à sua candida-
tura ao Governo do Estado por parte de prefeitos 
e outras lideranças interioranas. Benes é munici-
palista, de acesso fácil e simples na conversa.

Como não existe verti-
calização na eleição, po-
derá haver cruzamento 
de votos entre as chapas 
majoritárias. Há quem 
queira votar em um 
candidato a governador 
de um lado e o senador 
de outro. O eleitor é livre 
e não se vincula a cha-
pas. Escolhe quem quer.

A derrota de um Habeas Corpus na Justiça Elei-
toral do RN, fez o ex-deputado Henrique Alves 
ficar de orelha em pé e repensar seus planos de 
candidatura no ano que vem. Cada vez que bota 
a cabeça fora pensando em política, o filho de 
Aluízio pode virar alvo a ser abatido pelos pro-
cessos que não terminaram.

       , sentiu uma revolta por não ter sido o nome 
da oposição para enfrentar Fátima Bezerra. Ale-
ga que foi atropelado por Benes. Sério que Júlio 
acreditou que poderia ser o candidato a gover-
nador pela oposição?

Absolutamente descabida a reclamação do se-
nador Jean Paul Prates em relação ao fato de 
Benes Leocádio ter sido escolhido coordena-
dor da bancada Federal do RN e ter, dias após, 
lançado o nome como candidato a governador. 
Uma coisa não tem nada a ver com outra. Benes 
pode exercer a coordenação da bancada e ser 
candidato de oposição.

A candidatura do minis-
tro Rogério Marinho ao 
Senado é dependente 
de duas situações: Con-
seguir repassar aos mu-
nicípios o que vem sen-
do prometido; não ser 
atingido pela hemorra-
gia eleitoral que produz 
anemia no Governo Bol-
sonaro.

O apoio de prefeitos não significa ter votos no 
município. A história da política potiguar já mos-
trou que houve candidatos com apoio de mais de 
120 prefeitos e não foi sequer ao segundo turno. 
Nem sempre tem o apoio de prefeito é bom ne-
gócio. Se houver desgaste, o candidato recebe a 
pancada por tabela.

Alguns prefeitos reclamam o tratamento que re-
cebem da governadora Fátima Bezerra. Pelas crí-
ticas, não houve mudança no tratamento dispen-
sado por Fátima com o que foi feito por Robinson. 
Ou seja: Não recebia ninguém, não ligava e nem 
atendia ligação.

gamento das contas em 
dia. Esse aporte deu uma 
ajuda pra ser revertido, 
obviamente, pro fute-
bol feminino, e também 
quando for voltar a tem-
porada. Tudo dentro das 
previsibilidades do fluxo 
de caixa de que o Améri-

ca tem nesse momento”, 
completou. 

A reportagem do 
NOVO apurou que o valor 
repassado para a equipe 
foi de R$ 4.500, apenas 
9% do que o América re-
cebeu da CBF. O valor foi 
utilizado para cobrir e a 

participação do time na 
competição nacional. 

Segundo a CBF, os re-
cursos devem ser utiliza-
dos exclusivamente para o 
cumprimento das obriga-
ções do clube com jogado-
ras e despesas do futebol 
feminino, não podendo ter 
outra destinação. 
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Tóquio 2020: conheça os potiguares que 
vão brigar por medalhas na Olimpíada
RIO GRANDE DO NORTE TEM NOVE ATLETAS E PARATLETAS CONFIRMADOS NOS JOGOS OLÍMPICOS

DIA NACIONAL DO FUTEBOL

DIA NACIONAL DO FUTEBOL I   

NÃO QUERENDO SER CHATO CABE RECURSO

MANIPULAÇÃO

TEM O MINISTÉRIO PÚBLICO

PARA INGLÊS VER

Marcos Lopes

EM CAMPO

19 de Junho é comemorado o Dia 
Nacional do futebol. A data foi es-
colhida em 1976 pela instituição 
responsável pelo esporte na épo-
ca, a Confederação Brasileira de 
Desportos (CBD), atual Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF). O 
objetivo era homenagear o time 
mais antigo do país em atividade, 
o Sport Club Rio Grande, no sul do 
Rio Grande do Sul, fundado em 19 
de julho de 1900. 

Sinceramente não sei no atual mo-
mento o torcedor tem motivos para 
comemorar a data festivam vendo 
seus times disputando a última divi-
são do futebol brasileiro. O América 
já na quinta edição e o ABC empla-
cando a segunda. Mais do que co-
memorar a hora é de refletir sobre as 
causas que determinaram tamanha 
queda do futebol dos dois clubes. A 
responsabilidade é únicamente de 
gestão ou de gestões. Não cabe te-
recirizar responsabilidades.         

Negociar com Governo ou Prefeitura para 
ter público em jogos patrocinados pela 
CBF é tempo perdido. Ninguém mais do 
que eu defende a necessidade da volta do 
torcedor para os estádios como forma de 
de fortalecer os clubes, mas não adianta 
querer forçar a barra. A Confederação Bra-
sileira de Futebol já afirmou e reafirmou 
que o público somente será liberado quan-
do houver possibilidade de reciprocidade. 
Público em Belém e público em Porto Ale-
gre e assim por diante. Isso em competi-
ções promovidas e organizadas pela CBF.

Como a decisão foi de Primeira Instância e 
certamente todos irão recorrer. Penso que 
deveriam, receber uma punição mais severa, 
profissionais e o clube, pela gravidade do ato, 
quando colocaram e risco a saúde dos demais 
atletas e profissionais que trabalhavam na co-
bertura. Foram irresponsáveis, todos, sem ex-
ceção. E o TJD fez de conta que puniu.

Ainda sobre o TJD, seis testemunhas foram 
ouvidas recentemente na apuração das de-
núncias de supostas manipulações de resul-
tados no Estadual. Dos seis ouvidos, quatro 
tiveram ou tem ligação com o Globo: o ex-trei-
nador Renatinho Potiguar, o fisicultor Van-
deilton Galdino, o ex-gerente de futebol Rafa-
el Ramalho e o atual treinador Hugo Chacon. 
Além deles, Djalma Jpúnior presidente do Po-
tiguar e Ricardo Albuquerque, presidente da 
Comissão de Arbitragem. 

Ainda tem o Ministério Público que também 
está investigando o caso. Na ação do MP eu 
acredito e o responsável ou responsáveis, 
mais dia menos dia serão apontados. Mani-
pulação é crime, dá grade, cana, xilindró e 
banimento do futebol. 

A punição que o Tribunal de Justiça Des-
portiva do RN aplicou aos jogadores e fisi-
cultor do Globo que na final do Estadual 
descumpriram protocolos sanitários e de-
terminações da FNF, do próprio TJD e do 
MP foi para “inglês ver” e melhor até seria 
ter absolvido todos os infratores. Os caras 
testaram positivo para Covid-19, ficaram 
fora da partida final, estavam proibidos de 
frequentar o Frasqueirão, mas durante a 
entrega de troféu e medalhas estavam to-
dos dentro do gramado, juntos e mistura-
dos. Foram apenados com 1 mil reais cada. 
O Globo levou uma multa de 2 mil reais.

Potiguar Ítalo Ferreira entra no mar do Japão neste sábado

Reprodução/WSL
Na última sexta-feira (23), 

aconteceu a abertura oficial 
dos Jogos Olímpicos de Tó-
quio 2020. A competição se-
gue até 8 de agosto na capital 
japonesa. Já os Jogos Paralím-
picos serão entre os dias 24 
de agosto e 5 de setembro. Ao 
todo, o Rio Grande do Norte 
terá nove atletas representan-
do o Brasil nas competições, 
que estão sendo realizadas um 
ano após o previsto, por con-
ta da pandemia da Covid-19.  
O time brasileiro nos jogos será 
composto por mais de 500 
atletas. E entre eles estão os 
potiguares Ítalo Ferreira (sur-
fe) e Samara Viera (handebol), 
na Olimpíada; e Ana Raquel 
(ciclismo), Arthur Silva (judô), 
Cecília Araújo e Joana Neves 
(natação), Júnior França (hal-
terofilismo), Romário Marques 
(goalball) e Thalita Simplício 
(atletismo) na Paralimpíada.

Boas Expectativas
Campeão mundial em 2019, 

Ítalo Ferreira é uma das esperan-
ças brasileiras de medalha no sur-
fe. A modalidade é estreante em 
Olímpiadas e possui um grande 
potencial de ter o potiguar na 
briga pelas primeiras colocações.  
Presença carimbada nas convo-
cações do handebol feminino 
nos últimos anos, a armadora 
potiguar Samara Vieira fez par-
te da equipe campeã dos Jo-
gos Pan-Americanos de Lima, 
em 2019, com a seleção brasi-
leira. Agora vai em busca do 
sonho da medalha olímpica. 
A Paralimpíada de Tóquio tam-
bém estará cercada de ex-
pectativas por conta das pro-
messas potiguares. Na última 
edição, cinco atletas do RN su-
biram ao pódio durante os jo-
gos da Rio 2016. Ao todo, o Rio 
Grande do Norte conquistou 

nove medalhas para o Brasil. 
Aos 34 anos, dona de quadro 
medalhas paralímpicas, a na-
dadora Joana Neves vai pela 

terceira vez aos Jogos. O RN 
também teve convocação de 
atleta-guia e um membro da 
comissão técnica.
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